
Protokoll 
der Sitzung des Jugend-, Sport-, Kultur- und Sozialausschusses - 

JSKSA/013/2008 
am Dienstag, den 03.06.2008 
im Magistratssitzungszimmer 

Beginn: 18:00 Uhr Ende: 19:05 Uhr 

Tagesordnung: 

 
 1 Mitteilungen 
  
 2 Arbeitsgemeinschaft zum Thema "Analyse der sozialen Lebenssituation von 

jungen Familien  in Laubach"  
hier: Informationen durch Frau Schäfer-Klaus 

  
 3 Anfragen 
  
 4 Tätigkeitsbericht des Seniorenbeauftragten der Stadt Laubach, Herrn Wilfried 

Meckel 
  
 5 Bauvorhaben der Bau- und Siedlungsgenossenschaft Grünberg 

hier: Gewährung eines Darlehens an die Bau- und Siedlungsgenossenschaft 
  
 6 Einführung einer Laubach-Card 

hier: Gem. Antrag der Fraktionen von SPD und CDU vom 21.05.2008, eingeg. am 
23.05.2008 

  

 

 

Beratung: 

  1 Mitteilungen 

 
1. Herr Bürgermeister Spandau teilt mit, dass vom 30. Mai bis 01. Juni 2008 die 

Kulturveranstaltung „Laubach lässt lesen“ stattgefunden hat. Die 7 
Veranstaltungen  an 3 Tagen waren sehr erfolgreich und sehr gut besucht. Auch 
durch die Presse erfolgte eine gute Berichterstattung. Die Kosten der 
Veranstaltung konnten durch Sponsoren- und Eintrittsgelder vollständig gedeckt 
werden. 
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2. Die Mitglieder des JSKSA erhalten den Flyer für das Orgelfestival, dass vom 28. 
Juni bis 06. Juli 2008 stattfindet. Das Kunst- und Kulturforum Laubach wird sich 
erstmalig in Form eines Künstlersymposium am Festival beteiligen. 

 
3. Herr Bürgermeister Spandau berichtet über das diesjährige Bluesfestival, dass 

vom 22. bis 24. August 2008 stattfindet. Neben den musikalischen Darbietungen 
wird es wieder ein abwechslungsreiches und buntes Markt- und 
Rahmenprogramm geben. Erstmalig wird es in diesem Jahr einen 
Sponsorenauftritt von OVAG und Gerolsteiner geben. 

 
4. Herr Bürgermeister Spandau berichtet, dass vom 12. bis 14. September 2008 

zum zweiten Mal das Mittelalterliche Spektakulum im Schlosspark stattfinden 
wird. 

 
5. Herr Bürgermeister Spandau teilt mit, das vom 15. bis 17. August 2008 das 

Kreisjugendfestival „Bring-Anna-mit“ in Laubach stattfindet. Veranstaltungsort ist 
der Steinbruch am Ramsberg. In die Vorbereitungen ist der Internationale Bund 
und das Kultur- und Tourismusbüro eingebunden. 

 
6. Herr Bürgermeister Spandau teilt mit, dass die Minigolfanlage ab sofort an die 

Eichsfelder Hütte (Betreiber des Jugendgästehaus) verpachtet worden ist. Die 
Organisation vor Ort erfolgt über das Jugendgästehaus in Laubach. 

 
7. Herr Bürgermeister Spandau teilt mit, dass der Walderlebnispfad sowie die 

Trimm-dich-Einrichtungen durch den Internationalen Bund abgeräumt werden. 
Die Beschilderung und die Anschauungsgegenstände sind überwiegend zerstört 
bzw. unbrauchbar.  

 
 
 
 
  2 Arbeitsgemeinschaft zum Thema "Analyse der sozialen 

Lebenssituation von jungen Familien  in Laubach"  
hier: Informationen durch Frau Schäfer-Klaus 

 
Frau Stadtverordnete Schäfer-Klaus berichtet, dass am 13. August 2008 das 1. 
Treffen der Arbeitsgemeinschaft zum Thema „Analyse der sozialen Lebenssituation 
von jungen Familien in Laubach“ im Rathaus stattfindet. Mit der Einladung erhalten 
die Mitglieder einen Fragenkatalog zur Situation in ihrem Stadtteil. Dadurch soll es 
möglich werden, beim 1. Treffen eine „Bestandsaufnahme“ für jeden Stadtteil 
erstellen zu können.   
 
 
  3 Anfragen 

 
Es liegen keine Anfragen vor.  
 
 
  4 Tätigkeitsbericht des Seniorenbeauftragten der Stadt Laubach, Herrn 

Wilfried Meckel 
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Herr Meckel, Seniorenbeauftragter der Stadt Laubach, berichtet den Mitgliedern des 
JSKSA, über die verschiedenen Seniorentreffs in den einzelnen Stadtteilen. Er 
betont, dass die Gründung von Seniorentreffs keine Konkurrenz zu bereits 
bestehenden Vereinen darstellen soll, sondern als Ergänzung anzusehen ist. 
Anschließend berichtet er über die bereits gegründeten bzw. seit längerem 
bestehenden Seniorentreffs. 
 
In Lauter besteht schon seit langer Zeit ein Seniorentreff der sich aus der Frauenhilfe 
heraus gebildet hat. Geleitet werden die Treffen, an denen regelmäßig 40-45 
Personen teilnehmen, von Herrn Pfarrer Bink. Gesundheitsfragen, Diavorträge, 
gemütliches Beisammensein u.a. gehören dort zum Programm 
 
In Münster nehmen regelmäßig 30-35 Personen an den Treffen des Seniorenclubs 
teil. Das abwechslungsreiche Programm wird schon seit vielen Jahren von Herrn 
Harry Koepke organisiert. Ein Tagesausflug, zwei Treffen auf dem 
Hessenbrückenhammer, Nikolausfeier u.v.m. stehen auf dem Programm. 
 
In Röthges besteht einer der ältesten Seniorentreffs der von Herrn Günter Dietz 
organisiert wird. An den Treffen nehmen bis zu 60 Senioren, die teilweise auch aus 
Ruppertsburg, Wetterfeld und Queckborn kommen, teil.  
 
Nach der Neugründung des Seniorenclubs Wetterfeld haben sich 5 Senioren bereit 
erklärt, die verschieden Aufgaben, die zur Organisationen eines solchen Club 
gehören, zu übernehmen. Auf dem Programm bei diesem Club steht überwiegend 
der Gesang von Volksliedern. Hier kommen bis zu 60 Senioren monatlich 
zusammen. 
 
Der Seniorentreff Gonterskirchen wird von Frau Gerlinde Berk und einigen Frauen 
aus dem Dorf geleitet. Herr Pfr. Jung bereichert das Programm mit Gesang und 
Gitarre, weiterhin werden Bastelnachmittage und Grillfeiern organisiert. 
 
Nach 2 Vorgesprächen findet am Donnerstag, 5. Juni 2008 um 14.30 Uhr das erste 
Treffen zur Gründung eines Seniorenclubs in Ruppertsburg statt. Das Treffen findet 
im evang. Gemeindesaal statt, da der Gemeindesaal zentraler als das 
Dorfgemeinschaftshaus gelegen ist. Für das Treffen haben sich über 50 Senioren 
angemeldet. 
 
In Freienseen hat nach dem Gründungstreffen im Frühjahr 2007 kein weiteres 
Treffen mehr stattgefunden. Man wird aber erneut versuchen in Freienseen einen 
Seniorentreff zu gründen. 
 
Als nächstes steht noch die Bildung von Seniorentreffs in Altenhain und Laubach 
aus. 
  
 
 
  5 Bauvorhaben der Bau- und Siedlungsgenossenschaft Grünberg 

hier: Gewährung eines Darlehens an die Bau- und 
Siedlungsgenossenschaft 
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Herr Bürgermeister Spandau begründet den Mitgliedern des JSKSA die Vorlage zum 
Bauvorhaben der Bau- und Siedlungsgenossenschaft Laubach-Grünberg. Weiterhin 
gibt er den Mitgliedern des Ausschusses die Bauzeichnungen für den Neubau zur 
Kenntnis. Nach kurzer Aussprache erfolgt die Abstimmung. 
 
Beschlussfassung: 
 
Der Jugend-, Sport-, Kultur- und Sozialausschuss stimmt der Beschlussvorlage, 
Stadtverordneten-Drucksache Nr. 322/2008 einstimmig ( 7 Ja-Stimmen) zu.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
 SPD CDU FWG Grüne FDP BfL Summe 
Ja-Stimmen 2 2 2 1 - - 7 
Nein-Stimmen - - - - - - - 
Enthaltungen - - - - - - - 
 
 
 
  6 Einführung einer Laubach-Card 

hier: Gem. Antrag der Fraktionen von SPD und CDU vom 21.05.2008, 
eingeg. am 23.05.2008 

 
Der gemeinsame Antrag der Fraktionen von SPD und CDU wird von Frau 
Stadtverordneten Schäfer-Klaus vorgestellt. Bei der anschließenden Aussprache 
wird deutlich, dass viele Fragen bezüglich der Vergaberichtlinien noch offen sind. 
Frau Schäfter-Klaus sagt zu, dass bis zur nächsten Stadtverordnetensitzung 
genauere Vergaberichtlinien ausgearbeitet und an die Mitglieder der 
Stadtverordnetenversammlung verteilt werden sollen. Auch wird sich der Ausschuss 
in seiner nächsten Sitzung noch einmal dem Thema der „Vergaberichtlinien“ widmen 
 
Beschlussfassung: 
 
Der Jugend-, Sport-, Kultur- und Sozialausschuss  stimmt der Beschlussvorlage, 
Stadtverordneten-Drucksache Nr. 330/2008 einstimmig ( 7 Ja-Stimmen) zu.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
 SPD CDU FWG Grüne FDP BfL Summe 
Ja-Stimmen 2 2 2 1 - - 7 
Nein-Stimmen - - - - - - - 
Enthaltungen - - - - - - - 
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(Gabriele Schäfer-Klaus) (Angelika Haubt) 
Vorsitzender Schriftführer/in 
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Anwesenheitsliste 

der Sitzung des Jugend-, Sport-, Kultur- und Sozialausschusses am 
03.06.2008 

 
 
Stadtverordnetenvorsteher 
 
Stadtverordnetenvo
rsteher 

Schäfer, Alfred  

 
CDU-Fraktion 
 
Stadtverordnete Albert, Ingrid  
Stadtverordneten Kröll, Axel  
 
SPD-Fraktion 
 
Stadtverordnete Poschpiech, Sigrid  
Stadtverordnete Schäfer-Klaus, Gabriele  
 
Fraktion Bündnis 90 /Die Grünen 
 
Stadtverordneten Köhler, Michael  
 
FDP-Fraktion 
 
Stadtverordneten Roeschen, Eberhard  
 
FW-Fraktion 
 
Stadtverordneten Neuhäuser, Josef  
Stadtverordnete Sussmann, Anne  
 
Magistrat 
 
Bürgermeister Spandau, Claus  
1. Stadtrat Birke, Lothar  
 
Schriftführer/in 
 
Verwaltungsfachan Haubt, Angelika  
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gestellte 
 
Sonstige 
 
OB Laubach Meckel, Wilfried  

 

 

entschuldigt fehlt 
 
CDU-Fraktion 
 
Stadtverordnete Diepolder, Christine  
 
SPD-Fraktion 
 
Stadtverordneten Mohr, Harald  
 
Fraktion Bündnis 90 /Die Grünen 
 
Stadtverordnete Dietz, Barbara  

 
 
 


